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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Отдаленные поселки Таймыра до конца года обеспечат интернетом 
Жители 14 отдаленных поселков арктического Таймыра до конца года получат доступ в 

интернет с помощью Wi-Fi. Об этом во вторник сообщила пресс-служба администрации 
Таймырского муниципального района Красноярского края. 

"До конца этого года в 14-ти отдаленных поселках Таймыра появится доступ в интернет 
посредством сети Wi-Fi. Для этих целей муниципальному району в текущем году 
предоставлена краевая субсидия на сумму более чем 6 млн рублей", - сообщили в пресс-
службе. 

Уже в конце октября по результатам торгов будет определен подрядчик на поставку и 
монтаж оборудования. Оно будет установлено в поселках Волочанка, Усть-Авам, Потапово, 
Хантайское озеро, Жданиха, Новорыбная, Попигай, Сындасско, Кресты, Новая, Хета, 
Катырык, а также Усть-Порт и Воронцово. 

Интернет будет доступен через Wi-Fi в радиусе 10 метров от места установки внешнего 
раздающего устройства. Поставщик должен предоставить бесплатный доступ на 40 
государственных ресурсов, а также обеспечить льготный тарифный план для населения. 

Как сообщалось, в сентябре доступ в быстрому интернету получили жители Норильска и 
районного центра Таймыра - Дудинки. Дочерняя структура горно-металлургической компании 
"Норникель" - ООО "Единство" - передала оптоволоконную линию связи из Нового Уренгоя в 
Норильск в опытную эксплуатацию операторам. 

До этого интернет в Норильске обеспечивался через спутниковые каналы. По сравнению 
с широкополосным доступом спутниковый интернет имеет низкую скорость (всего 2-2,5 Гб в 
секунду) и ограниченный трафик, при этом его стоимость значительно выше. 

ТАСС 
 

Число наркопреступлений снизилось на Таймыре на четверть. Процент раскрываемости 
при этом повысился с 47% в минувшем году до 61% в текущем.  

Члены антинаркотической комиссии Таймыра усилят межведомственное взаимодействие 
и обмен информацией. Такое решение было принято по итогам очередного ее заседания, 
сообщает пресс-служба таймырской администрации.  

 Информацию о состоянии наркопреступности в январе–сентябре представил врио 
начальника ОМВД России по Таймырскому району Дмитрий Максимов. Он отметил, что в 
отчетном периоде зарегистрировано 26 преступлений, связанных с незаконным оборотом 
наркотиков. В сравнении с аналогичным периодом прошлого года снижение 
наркопреступности составило 24%. Процент раскрываемости при этом повысился с 47% в 
минувшем году до 61% в текущем. Из незаконного оборота изъято 48 гр наркотиков.  

 О результатах мониторинга состояния заболеваемости наркоманией на территории 
Таймыра за III квартал текущего года членам комиссии и приглашенным рассказал и.о. 
главного врача КГБУЗ "Таймырская межрайонная больница" Сергей Парфирьев. Он сообщил, 
что по состоянию на конец сентября на учете с диагнозом "наркомания" состоит 37 
таймырцев, 25 из них употребляют современные синтетические психостимуляторы, девять – 
имеют сочетанную зависимость от двух и более психоактивных веществ. За отчетный период 
в наркологическом отделении межрайонной больницы пролечено три пациента.  

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке временно изменена схема движения автотранспорта 

С 13 октября в Дудинке ограничено движение автотранспорта по улице Матросова, от 
перекрестка с улицей Всесвятского до пересечения с улицей Островского, включая заезды в 
дворовые территории по четной стороне улицы. Временное ограничение движения 
транспортных средств связано с ремонтными работами, которые будут проводиться в 
коллекторе. Они предполагают замену сетей тепло-водоснабжения и вынос их на эстакаду. 
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Ремонтные работы планируется закончить до 31 декабря текущего года. После их 
завершения движение автотранспорта возобновится по прежней схеме. 
 
Юные дудинцы приобщились к духовным ценностям 

15 октября в городском Центре народного творчества состоялась встреча юных 
участников долганской этно-фольклорной студии «Олонхо» со служителями Норильской 
Епархии - помощницей владыки Агафангела монахиней Иларионой и настоятелем Дудинского 
Свято-Введенского храма протоиереем Георгием. 
           Встреча прошла в рамках миссионерского проекта, осуществлённого Норильской 
Епархией - выхода в свет книги «Евангелие» для детей на долганском и русском языках. Её 
издание приурочено к 350-летию города Дудинки. Перевод выполнен кандидатом 
педагогических наук, Почётным гражданином города Анной Барболиной. Иллюстрации к книге 
подготовлены долганскими художниками Евгением и Юлией Поротовыми. 
         Монахиня Илариона рассказала ребятам об историях, собранных в Евангелие. «Это 
прекрасное иллюстрированное издание отлично подходит для чтения в теплом семейном 
кругу», - отметила монахиня. «Такое чтение поможет вам прикоснуться к основам веры и 
пополнит словарный запас каждого из вас», - подчеркнула гостья, обращаясь к своим юным 
слушателям.  В подарок от служителей церкви  дети получили по экземпляру «Евангелие». 
Они были рады ценной духовной книге, которая теперь появится в их семьях. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Минздрав заявил о риске срыва ввода в эксплуатацию перинатального центра в 
Норильске в 2017 году 

Введение в эксплуатацию перинатального центра в Норильске в 2017 году может быть 
сорвано, сообщила заместитель министра здравоохранения РФ Наталья Хорова на 
заседании комитета Госдумы по бюджету и налогам. 

"Мы считаем, что Норильск у нас в зоне риска по вводу перинатального центра в этом 
году", - сказала Хорова. 

По ее словам, министр здравоохранения РФ Вероника Скворцова на прошлой неделе 
встречалась с временно исполняющим обязанности губернатора Красноярской области 
Александром Уссом и обсуждала вопрос строительства перинатального центра. 

Согласно правительственной программе, в России до конца 2017 года должны быть 
построены и введены в эксплуатацию 32 перинатальных центра в 30 городах. 

Ранее премьер-министр РФ Дмитрий Медведев пригрозил «забрать деньги», 
выделенные на строительство современных перинатальных центров у регионов, которые не 
смогут сдать объекты в срок. «Если сроки не уложитесь, придется деньги забрать, сами 
будете искать», — сказал премьер-министр. 

Скворцова в мае говорила журналистам о риске срыва сроков введения в эксплуатацию 
перинатальных центров в Красноярском крае, Тамбовской, Смоленской и Ленинградской 
областях. 

RNS 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Александр Усс передаст пост выходцу из «Норникеля». Заксобрание Красноярского 
края может возглавить Дмитрий Свиридов 

На пост спикера красноярского парламента «Единая Россия», скорее всего, выдвинет 
выходца из «Норникеля» Дмитрия Свиридова. Должность стала вакантной после того, как 
председатель Александр Усс был назначен врио губернатора региона. 

Завтра красноярское отделение «Единой России» на конференции определится со 
своим претендентом на пост председателя заксобрания края. Сессия краевого парламента, 
на которой пройдет избрание председателя, состоится 19 октября. Единороссы могут 
обеспечить избрание спикера силами только своей фракции. Глава фракции «Патриотов 
России» Иван Серебряков полагает, что у единороссов есть два кандидата на пост спикера 
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заксобрания — зампреды парламента Дмитрий Свиридов и Алексей Клешко. 
«Можно ожидать, что кандидатом от “Единой России” может стать Дмитрий Свиридов, как 
представитель норильской финансово-промышленной группы влияния. Пост спикера 
заксобрания — должность политическая, кандидатуры проходят согласование в Москве»,— 
рассказал “Ъ” Иван Серебряков, которого «Патриоты» будут выдвигать в спикеры. 

По словам главы фракции «Единой России» в заксобрании Алексея Клешко, у него нет 
желания бороться за пост спикера заксобрания. «Мне нравится то, чем я занимаюсь — 
должность спикера накладывает некоторые ограничения. Сейчас у меня есть определенный 
уровень свободы. Я в этих гонках не собираюсь участвовать»,— заявил господин Клешко. В 
то же время он отметил, что господин Свиридов в случае избрания его на пост спикера 
сможет выстроить конструктивные отношения с депутатами. «Задача председателя — не 
руководить, а координировать, добиваться консолидации, это другой тип управления, не тот, к 
которому привыкли в исполнительной власти. 19 октября мы будем выбирать не начальника, 
а именно председателя»,— сказал Алексей Клешко. 

Дмитрий Свиридов не стал комментировать информацию о возможном выдвижении на 
пост спикера. Господин Свиридов — выходец из структур «Норникеля». До избрания в 
красноярский парламент в 2016 году он был депутатом горсовета Норильска и возглавлял 
городское отделение «Единой России». А теперь уже экс-спикер заксобрания Александр Усс 
был назначен врио губернатора региона, он занимал пост председателя парламента края с 
1998 года. 

Глава фракции ЛДПР в заксобрании Александр Глисков рассказал “Ъ”, что кандидат от 
их партии будет назван сегодня. «Вариантов у нас немного: либо я, либо Алексей Кулеш»,— 
рассказал он. Руководитель фракции КПРФ Петр Медведев сообщил “Ъ”, что находится на 
лечении в больнице после ДТП. «Сегодня заседание фракции, на котором мы определимся с 
кандидатом»,— указал он. 

Коммерсантъ 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

До старта красноярской Универсиады остаётся 500 дней 
500 дней до Универсиады отпразднуют в Красноярске большим концертом и большой 

инспекцией по строящимся объектам зимних игр. 18 октября будет пройдена отметка — 
полтысячи дней до начала студенческих игр. 

Уже завтра часы обратного отсчёта покажут ровную цифру — 500 дней до начала зимней 
Универсиады-2019. Длинная, но всё же финишная прямая, как отмечают в дирекции 
красноярских студенческих игр. Прохождение полутысячной отметки решено отпраздновать. 
В программе 18 октября будет и большой концерт, и большая проверка строящихся объектов. 
В Красноярск прилетит министр спорта России Павел Колобков. Вместе с членами 
правительства края он посетит стадионы, ледовые арены — спортивные сооружения, 
которые готовят к Универсиаде-2019. А после в 13-й гимназии проведёт урок, посвящённый 
спорту. 

«Для нас это очередная возможность сверить часы. Активно в Красноярске сейчас 
работает Международная федерация студенческого спорта, приехали и технические 
делегаты. И очень важно, что за 500 дней до Универсиады мы проводим технический комитет 
FISU, который позволяет нам посмотреть, сверить часы, где находятся наши объекты, 
подготовка персонала, функциональных направлений», — отметил руководитель дирекции 
зимней Универсиады-2019 Максим Уразов. 

В этот день в мероприятиях участие примут и послы студенческих игр: Светлана 
Хоркина, Илья Авербух и Евгений Устюгов. Красивым завершением дня станет большой 
праздник в «Бобровом логу». В пять часов вечера министр спорта России и самый юный 
посол зимней Универсиады-2019 Злата Демьянова запустят часы обратного отсчёта до 
начала соревнований. Часы станут уже вторым подобным объектом, отсчитывающим дни и 
часы до старта. Уже после этого начнётся большой концерт для красноярцев и гостей города. 
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500 дней до Универсиады отметят с размахом. Бесплатным сделают не только 
вход на главную площадку в «Бобровом логу», но и обеспечат транспорт, также бесплатный, 
от Центрального парка. 

Вести – Красноярск 
 

Красноярский край опустился в научном рейтинге  
Красноярский край потерял две строчки в рейтинге субъектов России, лидирующих в 

развитии науки и технологий. К таким выводам пришли эксперты агентства «РИА Рейтинг», 
проводившие исследование на основе данных Росстата. 

На основе полученных данных эксперты опубликовали «Индекс научно-технологического 
развития субъектов РФ — итоги 2016 года». Составители отмечают, что лидеры рейтинга не 
изменились с прошлого года: первые места занимают Москва, Санкт-Петербург и Республика 
Татарстан. Сильнее всего позиции сдала Амурская область — по сравнению с прошлым 
годом регион опустился на 8 позиций, она занимает 66 место. 

Красноярский край не вошел в десятку регионов с лучшими показателями: наш регион 
стал 22-м. В 2015 году позиции были немного лучше — край занимал 20-ю строчку этого 
рейтинга. 

Добавим, соседние регионы сохраняют последние позиции в рейтинге: показатели 
Хакасии за год ухудшились на 3 строчки (с 82-го места с 79-е), республика Тыва сохранила 
77-ю позицию в рейтинге. 

newslab 
 

Почти все участники программы по добровольному переселению соотечественников 
нашли работу в крае 

В этом году агентство труда и занятости населения Красноярского края помогло 
переехать в регион почти 600 участникам государственной программы по добровольному 
переселению соотечественников. Около 500 их них уже трудоустроились. 

Соотечественники переезжают в сельскую местность работать врачами и учителями, 
трудятся по профессиям квалифицированных рабочих в сферах строительства, 
обрабатывающих производств и др. 

Вместе с тем, сообщает краевая служба занятости населения, налажена работа по 
привлечению в Красноярье талантливой молодежи. С начала года участниками программы 
стали 20 студентов, которые получают образование на территории региона. 

С целью повышения миграционной привлекательности территорий вселения для 
соотечественников предусмотрены дополнительные преференции. 

«Таймырский Телеграф» 
 

В Красноярском крае подорожало образование. Больше всего поднялись цены на 
«вышку», а меньше всего - на среднее образование.  

Как сообщили в Красноярскстате, в Красноярском крае в сентябре 2017 года 
увеличились тарифы на услуги образования. 

В среднем стоимость поднялась на 16,4. Больше всего подорожало высшее образование 
– на 39,6 процента. Далее идет дошкольное – на 3,3 процента, профессиональное – на 3 
процента и среднее образования – на 1,9 процента. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Силуанов считает расходы России на оборону оправданными   
Министр финансов Антон Силуанов считает, что расходы государства на оборону 

оправданны. По его словам, они составляют около трети от всех расходов российского 
бюджета. Об этом министр сказал во время выступления в Думе на встрече с фракцией 
«Справедливая Россия».  
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«Это абсолютно оправдано тем, что наше государство является ядерной 
державой, нашему государству приходится отражать все те политические нападки, можно 
сказать, которые есть на нашу страну. И, безусловно, модернизированные, сильные 
вооруженные силы делают сильное государство», - пояснил Силуанов.  

Министр также отметил, что расходы на оборону не носят производительного характера. 
Их нельзя сокращать, добавил он. По его словам, федеральный бюджет на 2018-2020 гг. 
согласован с Минобороны. 

ТАСС 
 

Голодец не подтвердила обсуждение софинансирования расходов на здоровье 
гражданами   

Вопрос о софинансировании системы здравоохранения не обсуждается, заявила сегодня 
вице-премьер Ольга Голодец. «У нас такого вопроса нет, мы его не обсуждаем», – сказала 
Голодец, принимавшая сегодня участие в заседании попечительского совета инновационного 
центра «Сколково».  

Так она ответила на вопрос о том, находится ли эта тема в стадии обсуждения.  
О том, что нужно подумать о возможности разделения медицинской помощи на 

бесплатную и софинансируемую гражданами, накануне дал понять президент Владимир 
Путин: человек должен понимать свою ответственность за собственное здоровье. Президент 
впервые заявил о желательности и приемлемости софинансирования в социальных секторах. 
Как писали «Ведомости», софинансирование обсуждается и в Центре стратегических 
разработок Алексея Кудрина, и в администрации президента, и в Минэкономразвития. 

Интерфакс 
 

Памфилова рассказала о роли ЦИК в отставках губернаторов. По словам главы 
Центризбиркома, некоторые снятые с постов главы регионов применяли административный 
ресурс на выборах. 

Председатель Центризбиркома РФ Элла Памфилова заявила, что «приложила руку» к 
прошедшей в сентябре-октябре ротации губернаторов российских регионов. 

«Я считаю, что во многих регионах я тоже приложила руку. В ряде регионов мы 
отслеживали нарушения и по первой кампании, и по второй (единый день голосования 2016 и 
2017 гг.). Эту аналитику мы президенту представляли, я жаловалась на некоторых 
губернаторов и говорила, что они применяли административный ресурс», — рассказала 
Памфилова на Всемирном фестивале молодежи и студентов. 

Она отметила, что рада прошедшим перестановкам, так как ушел "целый ряд людей, с 
которыми сложно было, из-за которых, к сожалению, приходилось преодолевать 
админресурс".  

Глава Центризбиркома РФ выразила надежду, что назначенные врио губернаторов в 
преддверии выборов «покажут себя во всей красе, и у избирателей, живущих в этих регионах, 
появится возможность не выбирать “кота в мешке”, а уже осознанно делать выбор». 

С начала осени в РФ сменились руководители одиннадцати регионов. 25 сентября 
президент РФ Владимир Путин подписал указ о досрочном прекращении полномочий 
губернатора Самарской области Николая Меркушкина. Затем были досрочно прекращены 
полномочия губернатора Нижегородской области Валерия Шанцева, губернатора Ненецкого 
автономного округа Игоря Кошина, главы Красноярского края Виктора Толоконского, главы 
Дагестана Рамазана Абдулатипова, губернатора Приморского края Владимира 
Миклушевского, губернатора Орловской области Вадима Потомского, главы Новосибирской 
области Владимира Городецкого, главы Омской области Виктора Назарова, губернатора 
Ивановской области Павла Конькова, а также губернатора Псковской области Андрея 
Турчака. 

INTERFAX.RU 
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Верховный суд РФ разъяснил основания для лишения родительских прав 
Основанием для лишения родительских прав является вовлечение детей в секты, а 

также экстремистские или террористические организации. Об этом говорится в 
постановлении пленума ВС РФ «О практике применения судами законодательства при 
разрешении споров, связанных с ограничением или лишением родительских прав», передает 
ТАСС. 

Согласно документу, речь идет о вовлечении детей в деятельность общественного, 
религиозного объединения либо иной организации, в отношении которой имеется вступившее 
в законную силу решение суда о ликвидации или запрете деятельности. 

 Также в суде разработали рекомендации судьям по вопросам обжалования решений об 
изъятии детей у родителей. Так, бедность семьи не может быть основанием для изъятия 
ребенка. Если родители добросовестно воспитывают детей, заботятся о них, создают 
необходимые условия для развития ребенка, проблемы с деньгами не будут достаточными 
для того, чтобы ребенка забрали органы опеки. В Верховном суде подчеркнули, что забрать 
ребенка можно в том случае, если существует «непосредственная угроза его жизни или 
здоровью». 

Росбалт 
 

Большинство россиян считают мужчин ответственными за содержание семьи   
Более половины россиян – 54% – считают, что ответственность за материальное 

обеспечение семьи лежит на мужчине, следует из данных опроса ВЦИОМа.  
Лишь 1% опрошенных считает, что семью должна содержать женщина. По мнению 43% 

опрошенных, приносить доход в семью должны и муж, и жена. О том, что у супругов должны 
быть равные обязанности при уборке дома, заявили 74% россиян. 84% респондентов 
считают, что супруги также должны совместно заниматься воспитанием детей.  

В опросе приняли участие 1800 взрослых россиян с 1 по 3 октября. 
ТАСС 

 
Тарифы ЖКХ снова повысят после выборов, а коммунальщиков будут штрафовать за 
"небылицы" в платежках 

Новый год россияне встретят со старыми коммунальными тарифами. Все изменится 
после выборов. Очередное повышение планируют провести уже летом 2018 года, заявила 
председатель комитета Госдумы по жилищной политике и ЖКХ Галина Хованская. Тарифы 
обещают поднять в пределах инфляции. "Даже меньше. Хотелось бы, чтобы повышение было 
в пределах 3-4%, не больше", - цитирует Хованскую "Интерфакс".  

Депутат добавила, что "нужно в чувства приводить и нормативы". Сейчас тариф 
складывается из двух составляющих: цены и объема потребления ресурсов жителями. В 
некоторых регионах нормативы завышены. Это позволяет коммунальным предприятиям 
получать прибыль без оснований. "Москва, к сожалению, не привела эти нормативы в 
нормальное состояние. Норматив по воде завышен втрое, плюс к нему применяется самый 
высокий в стране повышающий коэффициент - по стране полтора, а в Москве вообще двойка. 
Это необоснованное обогащение ресурсоснабжающих организаций", - подчеркнула она. 

По словам Хованской, депутаты также разрабатывают механизм, позволяющий 
штрафовать управляющие компании за ошибки в платежках ЖКХ. "Небылицы" в квитанциях 
будут стоить коммунальщикам до 50% от суммы переплаты. Депутаты отмечают, что 
коммунальщики довольно часто приписывают лишнее, а штрафы будут стимулировать их 
указывать тарифы и начисления в платежках более прозрачно и правдиво. 

Ранее замминистра строительства и ЖКХ Андрей Чибис сообщал, что на федеральном 
уровне установлен предельный индекс роста совокупной платы за коммунальные услуги - 4%. 
По его мнению, это некий баланс, направленный на защиту населения и поддержку развития 
инфраструктуры.  

По данным Росстата, за январь-июль текущего года в России тарифы на ЖКУ выросли 
на 4,2%. Больше всего за год подорожали тарифы на оплату жилья в домах государственного 
и муниципального жилфондов - плюс 7,2%, водоотведение - плюс 7,1%, холодное 
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водоснабжение - плюс 6%. Меньше всего тарифы выросли на отопление и 
электроснабжение - всего плюс 4%. 

Напомним, что к середине 2017 года долг россиян по коммунальным платежам превысил 
1,3 трлн рублей. 

Newsru 
 

Без согласия ФАС повышать тарифы в ЖКХ власти регионов не смогут      
В российских регионах власти могут повышать индекс платы граждан в сфере ЖКХ в 

исключительных случаях, только после обязательного согласования вопроса с Федеральной 
антимонопольной службой (ФАС) РФ, сообщил сегодня замруководителя ФАС Виталий 
Королев.  

"Инициатива (о запрете повышения индекса платы граждан) поддержана заместителем 
председателя правительства Дмитрием Козаком, который издал соответствующее поручение. 
Это поручение мы письмом ФАС направили руководителям органов исполнительной власти в 
регионах 12 октября", - сказал В.Королев на семинаре-совещании "Тарифное регулирование 
в 2017 году и задачи органов государственного регулирования на 2018-2025 годы" в Ялте.  

Основания превышения тарифов, по его словам, могут быть применены в 
"исключительных случаях и при предварительном уведомлении Федеральной 
антимонопольной службы".  

По словам В.Королева, индекс платы граждан в 2018 году планируется сохранить на 
уровне 4%.  

"Индексы на 2018 год будут столь же сдержанны, как были на 2017 год - в среднем это 
4%, но будет некоторая дифференциация по регионам. Мы рассчитываем, что мы 
сформулируем соответствующие подходы правительства в те сроки, которые установлены - 
то есть до 1 ноября соответствующий документ, безусловно, будет принят", - отметил 
замглавы ФАС. 

 ИА "Финмаркет" 
 

В ФАС раскрыли причину неадекватных цен на авиабилеты. По мнению специалистов, во 
всём виноваты американские системы электронного бронирования 

Для снижения и регулирования цен в Федеральной антимонопольной службе предлагают 
создать отечественную систему продажи авиабилетов, поскольку её американские аналоги, 
которыми сейчас пользуются почти все российские авиакомпании, созданы лишь для того, 
чтобы «грабить» людей. Об этом 17 октября в Ялте рассказал журналистам руководитель 
антимонопольного ведомства Игорь Артемьев, передаёт корреспондент ИА REGNUM. 

«Большинство отечественных авиакомпаний используют американские системы 
электронного бронирования, из-за этого возникают непонятные ситуации, когда 20% салона 
самолёта не загружены, а цена на билеты всё равно остаётся высокой. Примерно столько же 
кресел в эконом� и бизнес-классе мы не регулируем», — уточнил Артемьев, отметив, что 
зарубежные системы «держат» цены на прежнем уровне даже после падения 
потребительского спроса. 

Он также сказал, что базовые цифры в алгоритмах продажи билетов изначально выше 
рыночных. Чтобы точно подтвердить это подозрение, сейчас и проводится комплексная 
проверка всех без исключения компаний. 

«Такие алгоритмы используются авиакомпаниями, чтобы ограбить потребителей почти 
во всём мире. Но это не значит, что плохие практики, рожденные где-то в Чикаго, мы должны 
переносить на российскую землю. У нас довольно высокий уровень образования, у нас есть 
хорошие математики, программисты, которые вместе с ФАС разбираются с этими 
программными системами», — подчеркнул Игорь Артемьев. 

Напомним, после недавнего поручения Владимира Путина специалисты ФАС запросили 
информацию о системе формирования цен, продаж и бронирования авиабилетов у 
крупнейших российских авиакомпаний, на что отреагировал только «Аэрофлот». Остальные 
компании отвечать антимонопольному ведомству пока не торопятся. 
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«Компания «Аэрофлот» оперативно предоставила исчерпывающие ответы на 
задаваемые вопросы. От остальных компаний ожидаем ответы в течение двух недель. Все 
полученные данные тщательно проанализируют для установления периодически 
возникающих всплесков цен на авиабилеты», — прокомментировали ситуацию в пресс-
службе ФАС. 

Как сообщало ИА REGNUM, в августе 2017 года Крым был самым популярным 
направлением авиапутешествий у россиян. При этом, по данным Ассоциации туроператоров 
России (АТОР), дорогие авиабилеты стали одной из основных причин сокращения общего 
турпотока на полуостров в этом году. 

 REGNUM. 
 

7. РАЗНОЕ 
 
«Спящие» разбудили демонов     

Премьера сериала «Спящие», состоявшаяся на прошлой неделе на Первом канале, уже 
стала событием общественно-политической жизни. То, что авторы называют шпионской 
драмой, оказалось еще и политическим памфлетом, который либерально-космополитическая 
общественность справедливо восприняла на свой счет. И очень возмутилась – начав травлю 
режиссера Юрия Быкова и обвинив власти в подготовке «нового 37-го года». Что же 
разбудили «Спящие»? 

Все уже заметили, что в этом году целый ряд кинопремьер вызвал просто бурю споров в 
обществе – начиная с рождественского «Викинга» и заканчивая еще не вышедшей 
«Матильдой». Теперь пришел черед сериалов – на подходе «Троцкий», а на прошлой неделе 
вышли «Спящие» – восемь серий первого сезона.  

Второго, впрочем, скорее всего, и не будет – уже после премьеры режиссер Юрий Быков 
заявил о своем временном уходе из профессии – после того, как либеральная 
общественность заклеймила фильм как нерукопожатный, чекистский и «оправдывающий 
террор против либералов».  

Быков, которого в открытую называют «предателем», впрочем, набрался смелости на 
прощание сказать то, что думает:  

«При всех моих существующих претензиях к власти я не разделяю подход: «Весь мир 
насилья мы разрушим до основанья, а затем...». Тем более прекрасно вижу сегодняшнюю 
геополитическую ситуацию, вижу, как мы раздражаем Запад, как он спит и видит, чтобы 
свести нас на нет. Вот и фильм «Спящие» – не о плохой или хорошей России, а об оранжевой 
революции, именно этот сюжет мне хотелось показать зрителям.  

«Спящие» – это лайт-версия того, что я хотел сказать о геополитической обстановке, о 
противостоянии двух цивилизаций: восточной и западной. О противостоянии либералов и 
консерваторов...  

Наверное, у меня такое воспитание – не могу отказаться от своих корней, идентичности. 
Либералы же сегодня явно перегибают палку, девальвируя, как мне кажется, понятия 
патриотизма, свободы, да и многие другие. Для меня существуют сакральные вещи, а 
либеральная общественность убеждена – все надо десакрализировать.  

..Потому что мне внутренне близки консервативные, сакральные ценности. Я вижу, что 
достаточно серьезно нагнетаются антирусские настроения во всем мире, да уже и внутри 
страны. Просвещенная часть общества пытается перестать соотносить себя напрямую с 
русскостью и гражданством. А я растерян, и у меня, честно говоря, опускаются руки... Я 
думаю, что после этого надо делать долгую паузу или вовсе уходить из кино.  

Честно говоря, в «Спящих» я просто психанул и подумал: «Хоть в такой форме, на 
большую аудиторию надо высказаться, чтобы не случилось оранжевой революции. И вот я 
сейчас сижу и думаю: но люди-то все равно должны протестовать. Потому что, если им что-то 
не нравится и они будут молчать, – это еще хуже».  

Несмотря на некоторую сбивчивость Быкова, его главная мысль понятна – я патриот, 
снял фильм про опасности оранжевой революции, но реальность сложнее, и я вовсе не за 
полицейское государство, а меня осуждает прогрессивная общественность, я ухожу. Но 
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независимо от того, что думает сейчас режиссер, фильм «Спящие» уже стал 
событием политической жизни. И вот почему.  

Мы не будем разбирать художественные достоинства и недостатки фильма – он сделан 
в жанре шпионского детектива, у которого есть свои любители и противники. Отсылки к 
западным сериалам несомненны – и если сравнивать «Спящих» с ними, то для кого-то он 
будет на уровне, а для кого-то сильно слабее. Но и это не принципиально – понятно, что это 
не «Карточный домик» ни по режиссерской работе, ни по игре актеров, ни по уровню в целом. 
Но при этом «Спящие» не хуже, а то и лучше множества идущих по нашему ТВ сериалов 
(крайне слабых, да, увы) – так что ругают его не за это.  

Точно так же странно разбирать достоверность изображаемых событий: фильм, в 
отличие от исторических драм типа «Матильды», не претендует на отображение реальных 
событий и реальных персонажей.  

Как именно работает ФСБ и ЦРУ, как готовятся крупные межгосударственные контракты, 
как вербуют – то, как это показано в абсолютном большинстве фильмов, что наших, что 
американских, очень далеко от реальности.  

Понятно, что и «Спящие» – это преувеличение, сознательно выстроенное с 
использованием намеков на реальные события и существующих персонажей – ну так и 
американские «Карточный домик» или «Босс» (блестящий сериал про мэра Чикаго и 
партийную машину, выдержавший всего пару сезонов) построены на этом же принципе. Да, 
там при желании можно увидеть и Навального, и Дворковича, и Патрушева, и Макфола – но 
фильм не про них.  

Формально он про операцию, которую американцы пытаются провести в России, 
используя при этом своих «спящих», то есть законсервированных агентов – и все происходит 
якобы в 2013 году. Цель операции не очень ясна – вроде бы это срыв российско-китайского 
газового контракта, но концовка фильма ставит под сомнение и это. Однако все восемь серий 
мы видим противостояние честных государственников-чекистов и предателей из высоких 
слоев общества. Причем главное не сами предатели – а та атмосфера, в которой они 
действуют.  

Атмосфера того самого презрения к собственной стране и ненависти к власти, от связей 
с которой и кормится вся эта «элитная» публика. Обличающие представителей этой 
прослойки диалоги и монологи и вызвали возмущение нашей космополитической публики – 
как же так, да это же вранье и дискредитация, это же натравливание на нас простого народа, 
да это же оправдание будущих репрессий.  

Авторов фильма упрекают в том, что у них настоящая оппозиция объявляется агентами 
ЦРУ – то есть внедряется идея о том, что только предатель может быть против власти. Но в 
фильме этого нет – все противники власти имеют свои убеждения и не являются агентами 
ЦРУ (в худшем случае ими манипулируют), а то, что один из «спящих» работает популярным 
журналистом, вовсе не отменяет наличия у него стройной системы взглядов. Проблема в том, 
что эти взгляды не антипутинские, и даже не античекистские – а антироссийские. И это 
действительно некрасиво – но тут авторы фильма ничего не выдумывают: то, что говорят их 
герои, еще довольно мягкая форма того, что крутится в среде «лучших людей». 

При этом в сериале ведь постоянно звучит и весь набор претензий в адрес власти и 
ФСБ, которые предъявляет несистемная оппозиция – «крышуете все и вся, опричники, всех 
несогласных убиваете, нет свободы слова». Но верит зритель не им, а тому, что говорит 
главный герой, чекист, вернувшийся в Москву после 15 лет работы за границей: «самые 
недовольные здесь не голодные, а сытые», которые «за пятнадцать минут сдадут страну, 
если только представится случай».  

Проблема этого фильма не в том, что актеры плохо играют или сценарий слаб – сама 
идея «спящих» вообще взята из сленга западных спецслужб, так они называли в том числе и 
наших агентов, да и фильмов об этом Голливуд снял побольше нашего. Проблема этого 
фильма в том, что он, пусть и совершенно лапидарно, неталантливо и в лоб, показал тот 
раскол, который есть в российской «элите», то есть среди того собрания политиков, 
бизнесменов, медийщиков, которые и управляют Россией. Этот раскол был все постсоветские 



 
годы – просто вначале прозападные, космополитические силы фактически 
безраздельно господствовали почти во всех срезах элиты.  

Путин в 2000-х начал постепенную чистку – но в 2011–2012 годах «элита» попыталась 
выкинуть его с корабля истории. Ответные меры Путина по национализации элиты привели к 
тому, что к 2017 году позиции «космополитов» оказались катастрофическим образом 
подорваны в политической среде – но все еще очень сильны в остальных срезах 
истеблишмента. И по мере приближения президентских выборов 2018 года эти люди 
нервничают, боятся окончательно потерять свои позиции на следующем сроке Путина. И 
ищут везде знаки и признаки наступления «последних времен». Вот и в фильме «Спящие» 
они увидели такой сигнал – и ужаснулись, и возмутились.  

При этом «Спящие» – это просто кино. Ни Путин, ни Кремль не посылают через него 
никаких сигналов «лучшим людям». Их позиции и так уже подорваны и будут потеряны ими в 
краткосрочной перспективе. Но не вследствие борьбы ФСБ с ЦРУ или Кремля с 
«непримиримой оппозицией», а потому, что народ проснулся и наводит порядок в своем 
доме. Ничего личного, ничего путинского – просто заканчивается время двойной жизни, 
двоедушия, двоеверия. Время паразитов, присосавшихся к нелюбимой ими стране и 
ненавидимой ими власти – и изображающих при этом из себя ее жертву. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.10.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 34 ▲ 0, 25 

EUR 67, 46 ▲ 0, 16 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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